
Jahreshauptversammlung des TV Freiburg St. Georgen von 1897 e.V. am 

23.03.2023 

 

Am Freitag, dem 24.03.2023 fand die Jahreshauptversammlung des TV Freiburg St. 

Georgen von 1897 e.V. in der Festhalle St. Georgen (Schulstraße 8) statt. Eröffnet 

wurde die Versammlung durch den ersten Vorsitzenden Michael Kirsch. Dieser 

begrüßte die rund 40 anwesenden Mitglieder und Ehrenmitglieder sowie den 

Vorstand des Vereines und stellte die Tagesordnung fest. Daraufhin verlas Brigitte 

Lorenz das Protokoll der vergangenen Jahreshauptversammlung vom 25.03.2022. 

Im Folgenden berichtete Michael Kirsch über die vollständige Wiederaufnahme des 

Sportbetriebs nach den Corona Beschränkungen im Jahr 2022 und die nun wieder 

möglichen Erweiterungen des Sportangebotes. Weitere Entwicklungen im Verein 

bildeten das Erstellen eines Content-Management Systems auf der Webseite des 

Turnvereins, sodass die Abteilungsleiter und Fachvorstände selbst die Inhalte auf der 

Homepage pflegen können. Der Verein ist in 2022 auf 1.864 Mitglieder gewachsen 

und der Anteil der unter 18jährigen beträgt 908. Das Programm des Vereins spricht 

alle Altersgruppen von sechs Monaten bis 85 Jahren an. Mitverantwortlich für dieses 

Wachstum ist die Jubiläums-Gala am 24.9.2022 und das angegliederte Sportfest am 

25.9.2022. Durch diese Veranstaltungen konnte der Verein viel Aufmerksamkeit 

gewinnen, was im letzten Quartal 2022 zu steigenden Anmeldezahlen geführt hat. 

Der Dank für die Durchführung der Veranstaltungen und die vielfältigen 

Sportangebote gilt den Vorstandsmitgliedern und Übungsleitern des Vereins.  

Darüber hinaus wünschte sich der erste Vorsitzende vor allen Dingen, jungen 

Menschen die Möglichkeit zu geben, Verantwortung im Verein zu übernehmen. Ein 

besonderer Dank gilt in diesem Zusammenhang der Mediengruppe, bestehend aus 

Helena Mandok und Lilian Wascher, die in dem Magazin Lust auf Gut eine 

Doppelseite gestaltet hatten, auf der sich sieben Ehrenamtliche des Vereins 

öffentlichkeitswirksam vorstellen. Helena Mandok fasste die Arbeit der Mediengruppe 

im Rahmen der Entstehung der Heftseite kurz zusammen.  

Der 1. Vorsitzende wies darauf hin, dass die Positionen der Kassenwart*innen, einer 

Schriftführer*in und des Jugendvorsitzenden im Vorstand weiterhin unbesetzt sind. 

Zum Bericht über den Bau der Beachvolleyballfelder übergibt Michael Kirsch das 

Wort an den Fachvorstand für Ballsport Thilo Rees. 

Thilo Rees hebt hervor, dass die Kooperationen mit anderen Vereinen im Ballsport 

immer wichtiger werden, beispielsweise durch die Zusammenlegung der 

Handballmannschaft mit dem PSV, bei dem Bau der Volleyball-Plätze mit dem 

Beachverein Freiburg, und bei der Trainerausbildung mit dem VfR Merzhausen.  

Daraufhin berichtet Elias Ehret in Vertretung für den Fachvorstand Angelika Metz 

über die Aktivitäten der Fachabteilung Leichtathletik. Die Leichtathletik hatte im Jahr 

2022 über 14 Helfer und Übungsleiter*innen. Ein besonderer Dank geht an die Eltern 

der Kinder der Abteilung, die bei der Schnittgutentsorgung im vergangenen Jahr 

geholfen haben. 



Gaby Gschwinder stellte im Anschluss die Fachabteilung Turnen vor. Die 

Fachabteilung besteht aus 15 Übungsgruppen und betreut mehrheitlich Kinder und 

Jugendliche. Die Wettkampfgruppen werden seit Anfang des Jahres unter dem Dach 

der Fachabteilung Tanz und Show geführt. Ab Mai soll nach längerer Pause das 

allgemeine Turnen der Jungs in das Angebot des Vereins wieder mit aufgenommen 

werden. Hervorgehoben wurde der Mangel an Übungsleiter*innen verbunden mit 

einem Aufruf, dass Übungsleiter*innen sich bei der Fachabteilungsleiterin melden 

sollen. Ein Highlight des Jahres stellte wie immer die Turngala dar, an der sie sich 

auch im letzten Jahr wieder beteiligt hatte. Auch die Arbeit der Präventionsgruppe 

wurde vom Fachvorstand nochmals betont.  

Michael Kirsch übergibt das Wort an Linda Bott als Fachvorstand der Gruppe Tanz 

und Show. Linda Bott beschreibt die Trainingsgruppen der Abteilung, und hebt 

hervor, dass die Rope Skipping Gruppe mittlerweile viele Auftritte auch außerhalb der 

Wettkämpfe hat und sich für die letzte Bundesmeisterschaft qualifiziert hat. Auch die 

Erfolge der Wettkampfgruppen im Turnen wurden hervorgehoben.  

Für den Gesundheitssport sprach im Folgenden der Fachvorstand Gesundheitssport 

Susanne Kirsch. Der Gesundheitssport bietet in 18 Gruppen ein attraktives 

Programm. Susanne Kirsch hebt den Einsatz ihrer Abteilung am Sportfest hervor und 

den Einsatz der Laufgruppe für die Organisation eines Flohmarkts. Die Möglichkeit, 

den Gesundheitssport ins Freie zu legen soll im Frühjahr wieder genutzt werden. Die 

Herzsportgruppe werde ab Mai eine 2. Gruppe haben. Slow Jogging sei nun auch 

zusätzlicher Programmpunkt im Gesundheitssport.  

Jan Würstlin stellte vertretend für Sandra Maier die Arbeit des Jugendvorstandes vor. 

Der Jugendvorstand hatte 2022 eine Online-Jahreshauptversammlung und die 

Nikolausfeier veranstaltet. Der Jugendvorstand suche dringend Mitglieder für den 

eigenen Arbeitsbereich. 

Michael Kirsch leitet zum Tagesordnungspunkt Totengedenken über, das von Tobias 

Salb durchgeführt wurde. Zusammen mit Susanne Kirsch und Brigitte Lorenz führte 

er dann die besonderen Ehrungen für das vergangene Jahr durch. Geehrt wurde 

zum einen Irmtraud Tritschler für ihr langjähriges Engagement als Übungsleiterin im 

Verein, die im vergangenen Jahr Ihr Tätigkeit beendete; zum anderen die 

Wettkämpfer*innen der Abteilung Rope-Skipping für ihre Teilnahme und 

Platzierungen an den Bundesmeisterschaften. Gekrönt wurde der Abend mit einem 

Auftritt der frisch ausgezeichneten Skipper*innen. 

Anschließend berichtete Michael Kirsch über die Finanzlage des Vereins. 

Kassenprüfer Martin Holbach stellte anschließend fest, dass die Kasse einwandfrei 

geführt wurde und empfahl der Mitgliederversammlung die Entlastung des 

Vorstandes. Durch die Versammlungsleiterin Anja Hanser erfolgte die generelle 

Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2022. 

Für den Tagesordnungspunkt Verschiedenes gab es keine Meldungen, daher wurde 

die Sitzung durch den ersten Vorsitzenden Michael Kirsch um 21:56 Uhr 

geschlossen. 

 


